



# Begeisterte Referenten – hoch motivierte Ärzte – glückliche Aussteller!

Die 31. Jahrestagung der Deutschen Dermatologischen Lasergesellschaft (DDL) fand vom 17. bis 19. Juni in der MCC Halle Münsterland statt und war ein voller Erfolg für alle Beteiligten! Über 300 Teilnehmer haben die DDL besucht. Sie gehört zu den führenden Fachforen im Bereich Laser, Licht und Energie.

Auch in diesem Jahr tauschten sich zahlreiche Dermatologen und Laserspezialisten intensiv aus. Eine Mischung aus praxisrelevanten Workshops, Live-Demonstrationen, Fallvorstellungen und Vorträgen machten die DDL 2022 zu einer durchweg spannenden Tagung. Im Fokus standen die neuen Vorgaben und Leitlinien, die die Dermatologen bis Ende des Jahres zu erfüllen haben.

„Beiträge internationaler Referenten und ein Diskussionsforum mit Vertretern der europäischen Lasergesellschaft rundeten das gelungene Programm der DDL-Tagung in Münster ab“, so der Tagungspräsident Prof. Dr. Klaus Fritz. Die Deutsche Dermatologische Lasergesellschaft konnte so bis zu 50 neue Mitglieder generieren, was den Erfolg der Veranstaltung nochmals unterstreicht.

## „Mit Tradition in die Zukunft“

Unter dem Tagungsmotto „Mit Tradition in die Zukunft“ gab es ein höchst anspruchsvolles Programm im Bereich der Laserfachkunde auf der DDL. Vor allem die Anwendung von Lasertherapien bei medizinisch kurativen Indikationen bildete einen besonderen Schwerpunkt. Aber auch Themen wie Nachhaltigkeit, der Wachstumsmarkt von nicht laserbasierten Geräten oder das alltägliche Praxismanagement waren Bestandteil des Programms.

Zu den Highlights der DDL gehörte auch die Internationale Panel-Diskussion mit Prof. Dr. Ashraf Badawi, Dr. Peter Bjerring,

Prof. Dr. H.A. Martino Neumann und Prof. Dr. Uwe Paasch sowie die Vorträge der einzelnen Referenten.

Aber auch der Laserschutzkurs nach TROS spielte für Teilnehmer eine wichtige Rolle. Viele Ärzte haben so ihren Laser-Fachkunde-Auffrischkurs mit den entsprechenden Vorträgen und einer schriftlichen Prüfung absolviert.

Außerdem gab es Fortbildungen für das ganze Praxisteam bei der DDL. Im Rahmen des MFA-/Team-Seminars lernten die Medizinischen Fachangestellten, wie sie die Lasertherapie zukünftig noch besser unterstützen können und was dabei zu beachten ist.

Insgesamt 35 Industriepartner waren auf der Ausstellung vertreten und ergänzten das umfangreiche Programm der DDL mit zahlreichen Infos, Neuvorstellungen und Live-Demonstrationen.

Am Freitagabend gab es nach einem kleinen Get-together in der Industrieausstellung (Abb. 1) noch die Mitgliederversammlung. Hier wurde der alte Vorstand der DDL wiedergewählt. Demnach bleibt Dr. med. Nikolaus Seeber der Präsident der DDL, Prof. Dr. med. Peter Arne Gerber der 1. Vizepräsident und Dr. med. Konstantin Feise der 2. Vizepräsident und Schatzmeister.

Der Gesellschaftsabend (Abb. 2) am Samstag war ein weiterer Höhepunkt und gab den Fachkollegen die Möglichkeit, sich in lockerer Atmosphäre auszutauschen.

Wir bedanken uns bei allen Anwesenden für dieses großartige Wochenende in der Wissenschaftsstadt Münster und freuen uns auf nächstes Jahr!

Weitere Informationen finden Sie unter: [www.ddl-jahrestagung.de](http://www.ddl-jahrestagung.de)

**Quelle: Deutsche Dermatologische Lasergesellschaft**